

Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados



## PROYECTO DE DECLARACION

La honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

## **DECLARA:**

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo declare de Interés Provincial las distintas actividades y eventos a desarrollarse en homenaje al Padre Carlos Cajade, referente de la lucha en favor de los chicos más vulnerables y necesitados, quien este 2 de Mayo hubiera complido 65/años de edad.

RITA LIEMPE
Diputada
Bioque Unidad Popular
H.C. Diputados Prov. Bs. As.





## **FUNDAMENTOS**

Le decían Carlitos o el Curita, pero su verdadero nombre era Carlos Cajade. Toda la semana que pasó entre el ajetreo de la campaña electoral, la gente de La Plata vio desfilar columnas de gente humilde, sobre todo muchos chicos y adolescentes con pancartas que decían "Fuerza Carlos Cajade", pero Carlitos no era un candidato. Nadie sabe cómo se enfrenta a la muerte o cómo se la detiene o cómo se le explica que es injusta, cómo se la convence de que pare, que dé marcha atrás. Entonces la gente hizo manifestaciones contra la muerte y misas por el Curita, que se murió de una muerte sorda el sábado 22 de Octubre del año 2005 y fue velado ese domingo en su Hogar de la Madre Tres Veces Admirable, para chicos en situación de calle.

Carlos Cajade había fundado ese hogar, en 643, entre 12 y 13 de La Plata, y fue secretario general del Movimiento de Chicos del Pueblo, enrolado en la CTA. "Hay una niñez que se está criando en un clima muy salvaje –decía en los '90–, el niño se hace salvaje en condiciones salvajes y se hace humano en un clima humano." Para eso tenía un remedio: "El insumo básico de la niñez es la ternura. Entonces siempre decimos: que tengamos siempre la posibilidad de devolver con ternura lo que la pobreza le robó al nacer".

Había nacido 55 años atrás en un hogar humilde de Ensenada y creció en Villa Arguello, de La Plata. A los 14 años empezó a trabajar como obrero del frigorífico Swift, donde conoció a viejos militantes de la Resistencia Peronista y se metió a la JP. "Soy de la juventud de los '70 –decía– y vivencié todos los ideales de un mundo más humano, más justo, más fraterno. Yo creo que todo eso que fui aprendiendo se canalizó en esa Nochebuena del '84."

Porque esa Nochebuena, el párroco Cajade, de la iglesia San Francisco de Asís, de Ensenada, terminó la Misa de Gallo y cuando fue a cerrar la puerta había tres pibes sentados en la escalinata. Les dijo que era Nochebuena, que tenían que ir a sus casas a festejar. Los chicos le dijeron que no festejaban porque no vivían en sus casas sino en un baldío. No les creyó y lo desafiaron a que fuera con ellos. El cura fue y se encontró con que había más chicos y chiquititos. Entonces fue al almacén, compró todo lo que pudo y pasó la Nochebuena con ellos en el terreno baldío. Allí empezó con la idea de crear el hogar. Esos chicos ahora son adultos y algunos son educadores en la Madre Tres Veces Admirable.

En el '99, un McDonald's echó a cuatro chicos que pedían las sobras de comida. El cura llevó a sus pibes con carteles frente al comercio y armó un escrache con un escándalo padre. "No hay que perder el sueño de que ser pibe tiene que ser un privilegio", dijo a los gritos en la puerta del McDonald's, ese día que salió en todos los diarios. "No es mentira –explicaba–, ser niño fue un privilegio en este país, más allá de la postura política que uno tenga, llegamos a tener una tasa de mortalidad infantil bajísima, como la que hoy tienen Suecia, Cuba o Canadá."

Era un tipo entrañable, como un buen amigo, y no había que dejarse engañar por ese aire ingenuo y soñador, consecuente en lo que se proponía, y no era tan ingenuo porque sabía a qué se enfrentaba. A pulmón empezó a publicar La





· 你看了我是我们

4.建学数据式

Pulseada, una revista en la trinchera contra la pobreza y la marginalidad, mandaba columnas de opinión al diario y escribía letras de canciones.

"Más de una vez se nos murió un chico acá y nos costó meses levantarnos - contaba-; entonces yo le decía a Dios: mirá que acá me hacés pomada a mí." Sufrió otras muertes injustas y ahora le tocó a él, con la suya. En septiembre de 2005 le detectaron un cáncer fulminante en el intestino, que lo mató el sábado 22 de Octubre. Sin dar tiempo a nada, sin poder acostumbrarse a la idea. La gente hizo manifestaciones en el hospital, quiso detener a la muerte como si fuera un patrón, quisieron que Carlitos los viera desde la ventana para darle un poco de vida y se dejara de joder con la muerte. Y desde la ventana los vio a todos, a los pibes del hogar, a los de ahora y a los que ya crecieron, a los educadores, a sus compañeros del Movimiento, a los trabajadores de La Pulseada y a los vecinos que lo ayudaban con lo que podían. No sé si será un consuelo, pero fue lo último que vio.

El padre Carlos Cajade, un referente de la lucha en favor de los chicos más vulnerables y necesitados, falleció en las primeras horas de la tarde de aquel día previo a un nuevo acto eleccionario. Tenía 55 años.

La noticia provoco hondo pesar en diversos ámbitos de la Ciudad platense y la Región. Cajade era una figura respetada y querida en la comunidad y su enfermedad había provocado una gran sensibilidad, motorizando diversas muestras de aliento, solidaridad y ruegos por su recuperación. Por la pasión y la conducta con la que desarrolló su obra en favor de los chicos de la calle, se había convertido en un referente social, no sólo para los católicos sino también para los no católicos.

Hasta que la cruel enfermedad lo obligó a dejar el hogar para recibir atención médica, "Carlitos" -tal como lo llamaban todos con afecto- se dedicó a recuperar y dar sentido a la vida de cientos de pibes y adolescentes que recibieron educación, comida, cariño y trabajo a partir de su obra.

Muchos platenses tuvieron la primera noticia del mal que aquejó al padre Cajade cuando los jugadores de Estudiantes, el club de sus amores, salieron a disputar su partido contra Quilmes con una bandera que decía "Fuerza Carlitos Cajade". A partir de ese momento, tanto quienes estaban conectados directamente con su obra como quienes sólo conocían su trabajo por los medios formaron una movilización popular con pocos precedentes, que incluyó marchas por la ciudad capital de la provincia de Buenos Aires, misas para pedir por su salud y una enorme cadena de rezos.

El legado de su trabajo incansable quedó plasmado en las historias de quienes alguna vez pasaron por el hogar, muchos de ellos hoy padres de familia que reconocen que su contacto con el padre orientó sus vidas.

A pesar del éxito de su tarea de amor, Cajade era un emprendedor incansable. La enfermedad, que lo sorprendió junto a sus chicos, no había afectado la esperanza de seguir extendiendo su trabajo. Su desaparición física, no detendrá tampoco su obra.

Este sábado 2 de Mayo, Unidad Popular llevará adelante una jornada de homenaje al inolvidable compañero, Carlos Cajade.





## Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

El acto central se celebrará desde las 10 en la ciudad de Berisso, en la Parroquia San Francisco, ubicada en 14 entre 152 y 153, (ex Irigoyen entre San Martín y Tolosa) donde Carlitos se encontró en la Nochebuena de 1984, con los primeros chicos de las calle con los que iba a comenzar a darle forma a su enorme Obra.

Allí militantes de Unidad Popular, la CTA y de organizaciones sociales de La Plata, Berisso y Ensenada, recordarán la figura del sacerdote en una ceremonia que será encabezada por Víctor De Gennaro, con quien Cajade y Alberto Morlachetti, cuya partida la semana anterior aún conmueve a todos quienes siguen luchando en favor de la niñez más desamparada, protagonizaron las movilizaciones populares más trascendentes en contra de las políticas neoliberales de la década menemista de los años '90.

A las 12,30, el epicentro del homenaje pasará a ser el Playón Municipal 'Carlos Cajade', ubicado en Montevideo y 11 de Berisso, donde se desarrollarán diversas actividades destinadas a la niñez de aquella ciudad.

Posteriormente, la militancia de UP marchará en caravana hasta La Plata, donde tras recorrer las calles de esa ciudad, se dirigirá al Hogar de la Obra del Padre Cajade, sito en 643 entre 11 y 12, para sumarse al acto recordatorio que la propia organización creada por el sacerdote llevará adelante a partir de las 16.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares la pronta aprobación del presente proyecto.

RITA LIEMPE Diputada Bloque Unidad Popular H.C. Diputados Prov. Bs. As.